

2 FRAGEN AN...

Alexander Majcan
Bezirkshauptmann



Warum ziehen die Menschen weg?

Vor allem die Jugend sieht hier wenig Perspektiven nach der Ausbildung. Wir haben sehr gute Schulen wie etwa die iHTL in Bad Radkersburg, aber keine qualifizierten Arbeitsplätze. Bestehende Betriebe gehören gestärkt. Darüber hinaus muss man schauen, dass man Unternehmen ansiedeln kann.

Wie kann man dem Trend noch entgegen wirken?

Mit der Anbindung an die Autobahn und die wichtigsten Verkehrsverbindungen. Und: Die Jungen wollen heutzutage die Welt sehen. Aber sie möchten später auch wieder zurückkommen. Dafür sind die Rahmenbedingungen geschaffen. In der Südoststeiermark findet man beste Lebensqualität. Dafür muss man Bewusstsein schaffen und Werbung machen.

Die Südoststeirer



Umzug: In der Südoststeiermark packen die Menschen die Umzugskartons öfter ein als aus.

Foto: Bilderbox

Trotz bester Le und Wohnqual werden die Süc rer immer wen

Heimo Potzinger, Andrea Sit

Kein Geheimnis ist, Menschen wie magi Ballungszentren zieh hingegen leben imm In sieben steirischen l mit Blick in die aktue ein negativer Trend chen. Dazu zählt auc Bezirk Südoststeiern Einwohnerzahl ist n: bedeutend mit Migra Die Steirer werde mehr. Vor allem G: und wächst. Die Einv schrumpft hingeger Bruck-Mürzzuschlag, Liezen, im Murtal, und Voitsberg – und de. Für uns bitter: Le Südoststeiermark so

Servicekosten sparen beim Heiz

Mit der Wahl des richtigen Heizöls können langfristig Heiz- und Wartungskosten gespart werden.

Immer mehr Heizöl-Verwender setzen auf Anlagen mit umweltfreundlicher und verbrauchsoptimierter Brennwerttechnik (Infos zu Förderungen auf www.heizenmitoel.at). In Kombination mit OMV Vitatherm erhalten Sie eine optimale Lösung aus Zuverlässigkeit, Komfort, Umweltverträglichkeit und Unabhängigkeit vom Anbieter. Wer mit OMV Vitatherm heizt, leistet seinen ganz persönlichen Beitrag zur Energieeffizienz: OMV Vitatherm ist schwefelfrei, verbrennt so sauber wie Gas, schont die Umwelt und verursacht nur geringste Feinstaubemissionen. Selbst



Installateure sind überzeugt von der einzigartigen Qualität von OMV Vitatherm.

Foto: OMV Vitatherm

Installateurmeister wie Günter Bauer aus Alberndorf/OOE sind begeistert: „Wir unterstützen unsere Kunden gerne bei Sammelbestellungen. Hier zeigt sich immer wieder die große Zufriedenheit mit OMV Vitatherm.“ Auch von technischer Seite weiß Bauer nur Gutes zu berichten:

„OMV Vitatherm verbrennt einfach sauberer und hinterlässt deutlich weniger Rückstände als herkömmliche Heizöle. Ich stelle auch immer wieder fest, dass die Vorfilter, die sonst jedes Jahr gewechselt werden müssen, mit OMV Vitatherm nur noch alle paar Jahre zu wechseln sind.

Früher waren diese F einer Saison schwarz tatherm sind sie sa OMV Vitatherm spare auch bei Service und V OMV Vitatherm ist e Heizöl für umwelt- un kostenbewusste Kons die auf Komfort und : nicht verzichten mö dem wurde OMV Vit: Österreich entwickelt in Österreich produ mit wissen Sie imme nau, woher Ihr Heizö – und können sicher kurze Transportwege sourcenschonende P: gewährleistet sind. Raffinerie in Schwec tiert größtmögliche gungssicherheit über Jahr. All das gibt es nu Vitatherm – deshalb i das beliebteste Heizö Landes. W

wandern aus

und Murau sind auch „richtige“ Abwanderungsbezirke. Ihre Heimat Südoststeiermark haben im Jahr 2013 genau 2.067 Menschen verlassen, ihren Wohnsitz hierher verlegt haben allerdings nur 1.970. Die meisten Zuwanderer kommen aus dem Ausland (420). Aber auch die Grazer (374) und Leibnitzer (213) haben die Südoststeiermark für sich entdeckt. Was die Einwohner betrifft, so verzeichnet die Südoststeiermark seit Jahren Verluste – auch zuletzt. Die Zahl ist von 89.190 im Jahr 2013 auf 88.843 im Vorjahr geschrumpft.

Eine Frage des Alters

Mit zunehmendem Alter nimmt auch die Lust am Stedeln ab. Knapp die Hälfte aller Steirer, die umgezogen sind, ist zwischen 20 und 34 Jahre alt. Mehr als 20 Prozent sind Kinder und Jugendliche bis 19 Jahre. Lediglich fünf Prozent der über 65-Jäh-

rigen haben die Umzugskartons gepackt.

Insgesamt sind über 10.200 Personen in ein anderes Bundesland gezogen. Knapp 10.000 Steirer haben im Ausland ihre Zelte aufgeschlagen. „Dafür sind über 10.600 Menschen aus anderen Teilen Österreichs und über 15.000 aus dem Ausland zu uns gezogen. Die Zuwanderer stammen zum Großteil aus Rumänien, Deutschland, Ungarn sowie Bosnien und Herzegowina“, weiß Martin Mayer vom Referat „Statistik und Geoinformation“ des Landes.

SÜDOSTSTEIERMARK

Einwohnerzahl: 91.071 (2004) – 89.160 (2013) – 88.843 (2014)

Migration 2013: 1.970 (zu) – 2.067 (ab); **Detail:** Zuzug aus Graz: 374; Abwanderung nach Graz: 577. Quelle: Land, AK



Rechtzeitig gegen die Zecken impfen

• REGION. Der Frühling macht sich bereits ein wenig bemerkbar. Auch die Zecken sind bald wieder aktiv. Vorsorgemaßnahmen bietet die steiermärkische Gebietskrankenkasse mit einer flächendeckenden Impfkaktion. In der Außenstelle Feldbach wird am 20. März (12 bis 17 Uhr), am 10. April (9 bis 14 Uhr) und am 8. Mai (9 bis 14 Uhr) geimpft.

Polizei warnt vor Sexfalle Internet

• REGION. Die Beamten der Kriminalprävention der Landespolizeidirektion Steiermark warnen davor, freizügige Bilder oder Videos über soziale Netzwerke zu verschicken. Erpressungen sind gang und gäbe – die Dunkelziffer sei groß. Die Erfahrungen zeigen, dass es bei den Betrügereien meist nicht bei einer einmaligen Zahlungsaufforderung bleibt.

www.brilleria.at

JETZT GLEITSICHTWOCHEN
Gleitsichtbrille schon ab 398,-
mit Verträglichkeitsgarantie

Brillenfassung -50%

Ihr Qualitätsvorteil: Bessere Gläser - besser sehen!

Bei Ihrer neuen Brille mit Superentspiegelung sparen Sie bei jeder Brillenfassung im Geschäft -50% !!!

Aktion nicht mit anderen Rabatten oder Angeboten, pro Brille ist eine Aktion gültig.

Feldbach
Hauptplatz 7
☎ 03152/6650
brilleria
Augen & Optik
Brillenmode und Fachberatung

Baden • Eisenstadt • Mistelbach • Oberwart • Feldbach • Fürstenfeld • Leibnitz